
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

頬をなでる風が和らぎ、日ごとに春めいてきました。３年

生のみなさんご卒業おめでとうございます。在校生一同、心

よりお祝い申し上げます。みなさんと過ごした日々を振り返

ってみますと、たくさんの思い出がよみがえってきます。 

 特に３年生の頼もしい姿は印象に残っています。総合のテ

ーマ別で、ウナギを取るためのミミズを一緒に取ってくれた

り、暑い中畑を耕したり、地域の方への取材に臨む姿をみて、

私たちも安心して取り組むことができました。 

 陸上記録会でも、放課後練習から本番まで引っ張っていっ

てくれました。練習前のアップで大きな声を出したり、種目

ごとの練習で記録を計ってくれたり、コツを教えてくれまし

た。３年生が競技をしている姿はとてもかっこよかったし、

私たちにもたくさんの声援を送ってくれて嬉しかったです。 

 また、３年生のチームワークの良さにも驚かされました。

音楽祭への取り組みでは、できない所を教えてくれたり、場

を和ませてくれましたね。また、放課後や昼休みなどの時間

を使って３年生だけでの合奏の練習をしている姿は、とても

輝いていて憧れました。 

  運動会への取り組みでも、夏休みに勉強時間を削って考

えてくれた創作ダンス、俵運び、「足いっぱいの夢」など、

いろいろなドラマがありましたね。リレーで協力してバトン

をつないだのは忘れられない思い出です。 

 そして何と言っても忘れられないのは部活動です。ソフト

部で窪川中学校、北ノ川中学校との連合チームでいい成績を

残すことができたのは、毎日３年生が丁寧に教えてくれたお

かげです。初めて単独で出た試合では、３年生のチームワー

クの良さに感心しました。３年生最後の試合となった秋季大

会でも、惜しくも窪川、北ノ川中学校に負けてしまいました

が、最後まで諦めなかった智也くん、寛大くん、郡くんの姿

はとてもかっこよかったです。毎朝のロングティーで、軽く

打ってネットに届かせる三年生の姿には憧れました。 

 バレー部では、全く経験がなく何をすればいいのか分から

ない私たちにも怒らず丁寧に接してくれました。あいさつの

仕方に始まり、パスの仕方などたくさんのことを教わりまし

た。琴弓さん、彩姫さんはとても優しく、安心して質問する

ことができました。八束中学校との連合チームという慣れな

い環境のなか、私たちにも気を配ってくれ、とても頼りにな

りました。ソフト部もバレー部も試合では負けることもあり

ましたが、諦めずにプレーする３年生と同じ蕨岡のチームと

して出られたことは私たちの誇りです。引退後も練習に顔を

出してくれてありがとうございました。 

 ３年生のみなさん、数えきれないたくさんの思い出をあり

がとうございました。いつも元気な３年生は学校の中心的な

存在で、私たちを引っ張ってくれました。そんな３年生とも

今日でお別れです。これからはそれぞれの夢へ向かって一歩

一歩前進していってください。私たちは３年生の姿を目標に、

よりよい学校を作っていきたいと思います。卒業生のみなさ

んの夢の実現と明るい未来を願って送辞とさせていただき

ます。 
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桜のつぼみが芽吹き始めそうな今日この頃暖かい日差しを

浴びながら、私たちは、この蕨岡中学校を旅立とうとしてい

ます。 

３年前・・・不安と緊張が募る中、この蕨岡中学校に入学

してきました。入ったばかりで、何もわからない私たちに、

先生や先輩たちが優しく声をかけてくれたおかげで、緊張や

不安がほぐれたのを昨日のように思いだします。 

最近、私たちも最上級生となり、教える難しさも学びまし

た。私たちが歩んだ３年間には、思い出が沢山ありました。 

２年生の春、先輩方といった修学旅行は、各班で京都とい

う慣れない土地を迷いながら協力し合い、金閣や清水寺など

の世界遺産を見ることができました。また、たくさんの人に

声をかけ、アンケートするなど貴重な体験ができ、楽しい思

いでとなりました。 

３日目に行った、ＵＳＪでは、雨でしたが、その悪天候に

も負けず元気一杯に遊びました。男子はアトラクションに乗

り、女子は買い物などをしてＵＳＪを楽しみました。 

今年、修学旅行に行く在校生も少ない人数ですが、お互い

に助け合い記憶に残る楽しい思い出を作って来て下さい。 

最後の運動会は雨でした。朝早くから、たくさんの人たち

に来てもらい、水をとったり、土を入れたりし大変でしたが、

皆さんの協力によりとても思い出に残る運動会になりまし

た。私たちが夏休みから協力して考えた創作ダンスは、思い

出の一つです。ダンスを覚えるのは難しく、１、２年生に教

えるのは大変でしたが一生懸命、覚えてくれた後輩たちのお

かげで本番では楽しく踊ることができました。 

また「足いっぱいの夢」では、声かけや、立つ場所を工夫

しました。そして本番では、見事に昨年の記録を大きく更新

することができました。最後まで諦めず声をかけ合い、絆を

深めることができました。また、紅白の団長になり、みんな

をまとめたり引っ張る責任感を感じました。本番では練習し

た成果を出し切ることができました。 

ソフトボール部は、２年生の時、窪川中学校と北ノ川中学

校との連合チームになりました。初めは、友達が出来るか不

安でしたが、チームのみんなが優しくしてくれて、すぐに仲

良くなりました。一番、辛かった練習は２００本ノックです。
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だけど、あの冬の厳しい練習があったからこそ今の私たちが

あると思います。目標にしていた全国大会には出場できませ

んでしたが、良い思い出になりました。 

３年生の時は、単独チームになり、なかなか勝つことは出

来ませんでしたが、最後の秋季大会では、１勝することがで

き、とても嬉しかったです。 

バレー部では、あいさつや返事の声が小さく、技術もあま

りついていないまま、八束中学校と連合チームになりました。

声も大きく、技術もたくさん身についていた八束中学校と一

緒にできるのかとても不安でした。気持ちをおさえきれず、

気持ちをぶつけてしまったこともたくさんありました。アタ

ック練習やスリーメン、４対４でのミニゲームなど、八束の

人たちといろいろなことができて楽しかったです。中学校最

後の夏では、県総体に出場することができて、とても嬉しか

ったです。辛くて、泣いたときもあったけど、八束中学校と

連合チームになっていなければ辛い気持ちも助け合うこと

の大切さも分からなかったと思います。 

ソフトボール部もバレーボール部も連合チームで毎日は一

緒に練習ができないので、試合の時に考えがあわなくなるこ

ともありました。 

「連合は嫌だ」と思うこともあると思いますが、こんなに

辛くて楽しい思いをするのは、中学校でしか味わうことがで

きません。これからも、辛いことも乗り越えて、「部活をし

て良かった」と思えるように頑張ってください。 

今の私たちがここまで成長できたのは先生方のおかげだと

思います。１年生の時、不安だった私たちを支えてくれた松

下先生、バレーやソフトの大会をよく見に来て、励ましてく

れた中田先生、受験や進路を一緒に悩んで考えてくれた大原

先生、困らせてばかりだったけど最後まで教えてくれた先生

方、様々な先生の支えで今の私たちがいます。３年間教わっ

たことをこれからの将来に生かしていきます。本当にお世話

になりました。 

在校生のみなさん、３年間という時間は長いようであっと

いう間に過ぎていきます。だから、教えてもらう事を当たり

前だと思わず、先生に感謝の気持ちを持って授業に取り組ん

で下さい。 

在校生のみなさん、今まで私たちについてきてくれてあり 

がとうございました。上級生である私たちの方がふざけたり 

して、下級生を困らせることもありました。それでも私たち

を頼りにしてくれて嬉しかったです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

来年は、今年より人数が少ないので、全校での交流が増え

ると思いますが、みんなで団結して支え合いながら頑張って

下さい。 

お父さん、お母さん、おじいちゃんおばあちゃん、私たち

を、ここまで育ててくれてありがとうございました。やっと

９年間という長い義務教育が終わりました。たくさんの行事

にも参加してくれて嬉しかったです。毎日仕事で忙しい中、

部活の送迎や２年間お弁当を毎日作ってくれてありがとう

ございました。高校では、部活も勉強も今まで以上に努力し

たいと思います。 

地域の皆様には、テーマ別学習などにも協力してもらい大

変お世話になりました。 

また、僕たちの学習発表会や運動会などを見に来てくださ

り、ありがとうございました。 

僕たち５人は、この蕨岡中学校を、今日旅立ちます。これ

から先、大きな壁にぶつかっても、この蕨岡中学校で学んだ

たくさんの思い出や、仲間のことを思い出し、乗り越えてい

きたいと思います。 

これから、どんなことがあっても諦めず、最後まで戦い抜

くことを誓い、答辞とさせていただきます。 

平成２９年３月１２日 卒業生代表 下山 智也 

 

 今日、３月１４日（火）は、県内公立高校のＡ日程の

合格発表の日でした。 

 本校の３年生５人は、全員希望高校に合格することが

できました。 

 進学先は、中村高校２人、幡多農業高校２人、高知工

業高校１人です。 

 合格できたのは何より本人の頑張りが一番だったと

は思いますが、陰になり、日向になり叱咤激励してきて

くれた保護者の支えがあってこそだと思います。５人の

３年生は、今この瞬間の「喜び」とともに、「感謝」の

気持ちを忘れないでいてほしいと思います。 

 ３年生の皆さん合格おめでとう！ 

 しかし勝負はこれからです。あせらず、ゆっくりと自

分の夢（志）に向かって「一歩一歩前進」してください。 


